

**AUDIENCIAS PÚBLICAS MULTILATERALES SOBRE
TUBERCULOSIS, COBERTURA UNIVERSAL DE SALUD
Y PREVENCIÓN, PREPARACIÓN Y RESPUESTA
DE PANDEMIAS, ASAMBLEA GENERAL
DE LAS NACIONES UNIDAS**

**Informe del señor Representante Nacional, Luis E. Gallo, sobre su
concurrencia, entre los días 7 y 10 de mayo de 2023, en la ciudad
de Nueva York, Estados Unidos de América**

Literal P) del artículo 104 del Reglamento



Cámara de Representantes

Poder Legislativo

Montevideo, 23 de mayo de 2023.

Señor Presidente de la
Cámara de Representantes
Sebastian Andújar

De mi consideración:

Por la presente y de acuerdo a lo establecido por el literal P) del artículo 104 del Reglamento, informo mi participación en mi carácter de integrante y co Presidente del Frente Parlamentario de Tuberculosis de las Américas a la actividad

Entre los días 8 y 10 de mayo, de la Audiencia interactiva de múltiples partes interesadas como parte del proceso preparatorio de la reunión de alto nivel sobre la lucha contra la tuberculosis organizada por el Presidente de la Asamblea General de las Naciones Unidas y los co-facilitadores de la Declaración Política (Polonia y Uzbekistán) puedan contar con una visión más general que exceda las posiciones de los Estados.

Como es de conocimiento, el día 22 de setiembre, durante la semana de Alto Nivel de la Asamblea General de las Naciones Unidas, tendrá lugar la Reunión de Alto Nivel sobre Tuberculosis enfocada en el tema "Impulsar la ciencia, las finanzas y la innovación, y sus beneficios, para acabar urgentemente con la epidemia mundial de tuberculosis, en particular, garantizando acceso equitativo a la prevención, las pruebas, el tratamiento y la atención."

Durante su visita, mantuve encuentros con diferentes países de la región con el objetivo de trabajar en coordinación regional para combatir la Tuberculosis y coordinar posiciones de cara a la declaración política que se acordará en la Reunión de Alto Nivel de las Naciones Unidas sobre Tuberculosis el 22 de setiembre del presente año, entre ellas con la Misión de Brasil en la que participo la Dra. Ethel Maciel, Secretaria de Vigilancia de Salud de ese país, la Dra Fernanda Dockhorn, Coordinadora Programa de TB y Marcia Leão de la Alianza para el Fin de la TB y reunión de trabajo en la sede de la Misión Permanente de Uruguay, en la que participaron los Representantes Permanente de Argentina, Chile, Paraguay y Honduras, así como un delegado de Perú.

Las demandas a los Estados, se resumen en los siguientes 6 puntos:

CAMARA DE REPRESENTANTES		
SECRETARIA		
RECIBIDO	23	5
		23
	FUNCIONARIO: 114	



Cámara de Representantes

Poder Legislativo

- Llegar a todas las personas afectadas por la tuberculosis (TB) con prevención, diagnóstico, tratamiento y atención mediante la aplicación de intervenciones y herramientas de calidad basadas en pruebas y de acuerdo con los últimos avances científicos. calidad según las últimas directrices internacionales
- Garantizar que todas las TB sean equitativas, inclusivas sensibles al género, basadas en los derechos y centradas en las personas.
- Acelerar la investigación, el desarrollo, el despliegue y el acceso a nuevas vacunas contra la tuberculosis, diagnósticos, medicamentos y otras nuevas herramientas esenciales, incluidas las tecnologías de salud digital orientadas a las necesidades de las poblaciones más desatendidas, clave y vulnerables.
- Invertir los fondos necesarios para Acabar con la TB
- Dar prioridad a la TB en todos los sistemas de salud: Cobertura Sanitaria Universal (CSU), Atención Primaria de Salud (APS), Prevención, Preparación y Respuesta ante Pandemias (PPPR), y Resistencia Antimicrobiana (AMR)
- Asegurar un liderazgo global, regional y nacional decisivo y responsable, que incluya la presentación periódica de informes y la revisión de las Naciones Unidas.

En las reuniones antes mencionadas se acordó con los representantes de los países latinoamericanos desarrollar una acción conjunta con vistas a la inclusión de los conceptos manejados en la Declaración a ser negociada en las próximas semanas con miras a su aprobación en la Cumbre del próximo mes de setiembre.

Para ello se coordinarán posiciones comunes para presentar los puntos de los países de la región en el G- 77 que presentaría un proyecto común en nombre de los países en desarrollo. Se entendió que esta sería la mejor estrategia (coordinación regional y defensa de nuestros puntos en el G77 para lograr objetivos de nuestros países.

Paralelamente se acordó recomendar a los respectivos autoridades nacionales la presencia en la Cumbre de setiembre, al más alto nivel – de ser posible a nivel de Presidentes.

Sin otro particular, saluda atentamente,



Dr. Luis Enrique Gallo Cantera
Representante Nacional